

Sanantoninos llaman a apurar la entrega del estadio Municipal

La clasificación del SAU en Copa Chile revivió el anhelo de una comunidad por contar con el recinto deportivo, que lleva seis años en construcción.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidresanantonio.cl

Una foto de Luis Mella, el "Tío Mella", hincha fanático de San Antonio Unido, tratando de sacar el agua de los camarines del estadio Municipal de Cartagena durante el partido del SAU ante Unión La Calera por Copa Chile reflató la exigencia de la comunidad deportiva y de la ciudadanía por poner en funcionamiento el Olegario Henríquez.

La escuadra lila ahora jugará ante la Universidad de Chile por los cuartos de final de la Zona Centro Norte del torneo (ver página 19), pero no podrá recibir a los azules en San Antonio.

El duelo del lunes se jugó bajo un diluvio y con escasas comodidades para los futbolistas. "Esta foto (que acompaña la nota) la subí para que la señora alcaldesa vea, era un camarín anegado, da una pena ver la situación que pasaron los chiquillos (jugadores lilas) y a pesar de eso, ganaron. Ahora vamos a ir a jugar a Santiago, menos mal, allá tendrán comodidades. Se imagina si hubiésemos tenido el estadio abierto para jugar este tremendo partido, con gente que viene a la provincia y la plata que dejan en el comercio", se preguntó Luis Mella.

Y expresó que "ojalá que algún representante del MOP vea esto, es una vergüenza, tremendo estadio que tenemos, pero no se puede ocupar".

Su sentir fue compartido por otros sanantoninos. Rodrigo Riquelme dijo "qué partido nos perderemos en San Antonio, ahora aplaudan al municipio", comentó en Facebook.

Juan Carlos Katax tam-



LUIS MELLA, EL "TÍO MELLA", SE DEDICÓ A SACAR EL AGUA DE LOS CAMARINES, MIENTRAS EL SAU JUGABA.

bién opinó: "qué gran oportunidad de ver al puntero del fútbol chileno en San Antonio, pero con estas autoridades locales no se puede".

Y Idg Idg, fue más drástico: "deberíamos haberlos quedado con el estadio antiguo nomás, ahora con esta alcaldesa no tenemos para cuándo, siguen buscando problemas para seguir pidiendo recursos al Estado, es una nueva serie de Netflix el estadio de San Antonio".

ALTERNATIVAS

Un estadio Municipal que lleva más de seis años en construcción y sin fecha definida de entrega causa malestar en la comunidad, que espera que el Ministerio de Obras Públicas y el municipio agilicen el proceso, que en el mejor de los casos terminaría en el segundo semestre de 2025.

Según el presidente del Consejo de la Sociedad Civil del MOP e integrante de la Comisión por la Apertura del Estadio, Jorge Gortari,

este hito "se ve difícil", y agregó que "todos dicen que hay voluntad, pero no se nota la gestión".

Calificó como un abuso "el compromiso de que van a seguir poniendo plata, es como abusar de las necesidades del pueblo. Tienen una facilidad para decir, si hay que poner más plata, la ponemos, pero esa plata la podrían poner para otras necesidades de la comunidad", criticó en relación a la promesa que hizo Boris Olgún en el concejo municipal de la semana pasada. El director nacional de Obras aseguró que el ministerio cubrirá todos los gastos de las reparaciones.

El ingeniero responsabilizó a la "burocracia del MOP, que es histórica" y la atribuyó a "fiscalizaciones muy laxas, que permiten que ocurran todos estos errores. Y lo otro es la capacidad de responder".

Según Gortari, desde el MOP no se podría apurar la apertura, "porque ya tienen el cronograma, con

una consultora que está a cargo de la información para recién llamar a licitación. Tiene plazo hasta agosto".

-¿Cómo se podría apurar la entrega?

Lo que corresponde y lo dejó de manifiesto el director (Boris Olgún) es que la municipalidad podría tomar algunas licitaciones de los proyectos. El MOP podría traspasar la información de la licitación de la multicancha para que el municipio llame a la licitación. Sus procesos son más rápidos y sus costos son menores.

Otras obras que podría asumir el municipio, según Gortari, son las reparaciones en el edificio de la galería oriente y el sistema de evacuación de aguas lluvias de ese mismo sector. "Son obras que podría hacer la municipalidad y el grueso, el sector poniente, que tiene más detalles, que se haga carga el ministerio".

De todas formas, Jorge Gortari no cree que esta

6

años lleva en construcción el estadio Municipal y el costo se acerca a \$15 mil millones.

vía reduzca en demasía los plazos. "Con suerte rebajarán uno o dos meses. Todavía no sabemos cuánto demorarán las obras, según la consultoría".

SECUESTRO

Para Liliana Cancino, la vocera de la Mesa Ciudadana por la Defensa del Estadio de San Antonio, para apurar la entrega del recinto falta "que intervengan el Presidente y el ministro del Deporte (Jaime Pizarro), que ellos den la orden. Eso se hizo para los Juegos Panamericanos, cuando recintos sin recepción definitiva igual se usaron porque era un evento importante para el país".

De acuerdo a la dirigente, la "municipalidad podría hacer una adjudicación directa de las pinturas (intumescente) para ahorrar tiempo, no puede ser que estemos esperando por una licitación que se ha demorado dos años. Mientras esperamos, un montón de cosas más del estadio se echan a perder".

Liliana Cancino aseguró que falta "voluntad y gestión", porque a su juicio "esta administración de la comuna no ha asumido su responsabilidad. A este estadio lo secuestró la burocracia y ya se pagó un rescate bien grande, de 1.900 millones de pesos y no pasó nada. Ahora están pidiendo más plata. Entre la municipalidad y el ministerio se tiran la pelota, pero no les interesa entregar esta obra pública".